

## El precio del melón abre nuevos horizontes

# La variedad "piel de sapo" alcanzó las 35 pesetas/kilo

El melón, una de las hortalizas cuyo futuro es más halagüeño en nuestra provincia frente a los reveses de los dos últimos años, ha vuelto al primer plano de la actualidad. La variedad "piel de sapo" ha obtenido en el mercado un precio medio de 28-30 pesetas kilo lo que ha permitido a los productores habituales resarcirse de las dos campañas anteriores

**A**UNQUE todavía es pronto para hablar de producción, ya que los datos más fiables suelen darse cuando ha pasado un año desde su recogida, los técnicos en la materia consideran que en esta ocasión se ha obtenido una cosecha estimable y que el precio medio de ésta ha sido bastante bueno (bueno solamente, dirían ellos, porque ya se sabe que el agricultor es pesimista por naturaleza).

Juan Francisco Ortiz, vicepresidente y jefe de ventas de la Sociedad Agraria de Transformación "Santiago Apóstol", de Tomelloso, líder del sector en la provincia, manifestó a MANCHA que "la cosecha puede considerarse normal, ya que ha estado en los 14 millones de kilos, aunque desde luego es buena comparada con la del pasado año que fue más bien regular y la del año anterior que fue mala".

En 1984 la producción alcanzó 160 millones de kilos con un precio medio de 17 pesetas, muy por debajo como es lógico de los obtenidos este año, máxime si tenemos en cuenta que algunos agricultores tuvieron que tirar o echar a los cerdos parte de la cosecha.

La variedad "Piel de sapo" ha tenido unas oscilaciones en el precio de 20 a 35 pesetas, aunque la media, a juicio del señor Ortiz, podría situarse en 28-30 pesetas el kilo.

Otra variedad muy popular es el "Tendral negro", cuya corteza es más dura y oscura, que está teniendo ciertos

problemas de comercialización. Su media de venta está sobre las 25 pesetas, aunque se han alcanzado las 28. De todas formas, el señor Ortiz, nuestro interlocutor, resaltó que aún quedan melones almacenados y se espera un golpe de suerte para dar salida a todos.

Por último, el melón amarillo, que en España únicamente ha conseguido introducirse a un precio que oscila entre las 15 y las 18 pesetas, está saliendo al extranjero a 40 pesetas en bruto. Concretamente Gran Bretaña y Holanda son grandes importadores de esta variedad que también tiene muchos adeptos en algunas provincias españolas como es el caso de Murcia.

Aunque 1983 tuvo una producción menor que 1984 lo cierto es que el precio medio fue bastante aceptable, quizás por haber una cantidad menor, claro está.

### El arrendamiento de tierras

**L**A zona que circunda Tomelloso, es decir, Argamasilla de Alba, Manzanares, Arenales de San Gregorio, etcétera, es la gran productora de melón en la provincia y, desde hace unos años, muchas familias provenientes de la zona de Villacanejos se instalan durante el tiempo que dura la campaña en uno de estos pueblos, arriendan una tierra, siembran sus melones y, cuando los han vendido, se marchan con sus ganancias al pueblo de origen.

Los dos años más flojos que han precedido al actual han espantado a más de uno, sobre todo en aquellas zonas que no son meloneras por excelencia como pueden ser Torralba de Calatrava, Daimiel o Carrión, aunque ésta siempre ha tenido buena fama en cuanto a la calidad de este producto.

Las familias de Villacanejos, en no pocas ocasiones, llegan hasta nuestra provin-



cia con buenas perspectivas para colocar sus melones en algún sitio concreto. A diferencia de algunos de nuestros productores, estas personas parten con una posibilidad bastante amplia de vender enseguida su cosecha, aunque, eso sí, el precio es algo que está en el aire y que depende, en buena parte, de las fluctuaciones de los mercados.

### La popularidad del melón

**A** pesar de las buenas producciones que el melón tiene en algunas zonas de nuestra provincia, lo cierto es que no somos aquí grandes consumidores del mismo. Zonas turísticas como Valencia, Barcelona o Bilbao son importantes compradores de nuestro melón. También a Madrid se llega con cierta facilidad, aunque su consumo no es tan alto como en los otros sitios.

Por último, habría que hablar de Sevilla y, cómo no, de Murcia que tal como antes señalábamos se pirra por la variedad del amarillo.

Abrir nuevos mercados en la Europa Comunitaria puede hacer que el melón se popularice en España y su cultivo aumente en zonas donde es fácilmente combinable con el hasta ahora monocultivo de la vid.

José Luis MURCIA

## PRODUCCIONES DE MELON EN LOS ULTIMOS AÑOS

### 1982

Millones de kilos ..... 186,34  
Millones de pesetas..... 2.371,7

### 1983

Millones de kilos ..... 130  
Millones de pesetas..... 2.295

### 1984

Millones de kilos ..... 160  
Millones de pesetas..... 2.582,5